

Procès-verbal de la 95ème Assemblée Générale des délégués de Ski Romand
samedi 21 juin 2025 à 15h30 à Leysin

À 15h40, Théophile Cuche, président de Ski Romand, ouvre la séance après une courte vidéo de présentation. Il remercie chaleureusement le Ski-Club Leysin pour son accueil et l'organisation de la fête du ski. T. Cuche passe la parole au Président du SC Leysin.

Malik Détraz, Président du SC Leysin, souhaite la bienvenue à tous. Il remercie son comité et tous les bénévoles qui rendent cet événement possible. Il remercie également la commune de Leysin pour la mise à disposition des infrastructures.

Les Ski-Clubs ont été convoqués le 13 mai 2025 par courrier avec l'ordre du jour. Théophile Cuche souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et tous les représentants des clubs, ainsi que les sponsors et partenaires qu'il remercie d'être parmi nous, dont DIXI, M. Koehn, Condaïr, M. Deschenaux, Raiffeisen Suisse, M. Ménétrey qui arrivera un peu plus tard. Il souhaite également la bienvenue aux membres du comité présents.

1. Liste des présences :

- Délégués :
La liste des présences permet de dénombrer 23 Ski-Clubs et fait état de 124 voix, soit une majorité absolue à 63 voix.
- Comité Ski Romand :
Théophile Cuche, Sébastien Cala, Robin Chaperon, Stéphane Aubort, Gilbert Gonet, Grégoire Marguet, Gilles Chofflon, Yves Lanquetin, Pascal Jatton, AFSS - Stéphane Gaillard, GSS – Patrick Thiébaud.
- Excusés :
 - Comité SROM, Sébastien Reymond et Claude Borgeaud
 - Swiss-Ski, Cédric Maret
 - Raiffeisen Suisse, Markus Rutz
 - Raiffeisen Vaud, Philippe Widmer
 - Giron Jurassien, Didier Cuche
 - Ski Valais, Berno Stoffel
 - Fonds du Sport Vaudois, Yvan Henzer, Stéphane Maure, Marcel Parietti
 - SEPS, Florian Etter, Julien Echenard, Cédric Bovey
 - Service du Sport Fribourg, Benoît Gisler, Fabio Molinari
 - Municipalité du Chenit
 - Etablissement scolaire Ollon-Villars-Gryon, Marc-Antony Anner
 - Ecole du Sport de Brigue, Nadine Tscherrig
 - Ski-Club Blonay
 - Ski-Club Im Fang
 - Ski-club Etoile Grattavache Le Crêt

Les démissions des Ski-Club Gimel, Lavey-Village, Nestlé sont annoncées au terme de la saison 2024-2025.

2. Nomination des scrutateurs

Théophile Cuche désigne deux scrutateurs : le Ski-Club Bex, Jovian Hediger et le Ski-Club Bouloz, Nicolas Thévenaz.

3. Approbation du PV de l'AG du 15 juin 2024

Le PV a été envoyé par email le 30 juin 2024 à tous les Présidents de clubs et est publié sur le site Internet. Aucune remarque n'est faite à ce sujet. Il est soumis au vote.

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 15 juin 2024 est accepté à l'unanimité

4. Rapport d'activité général

Par Théophile Cuche

L'AG 2025 sera la dernière à la Présidence pour T. Cuche. Cinq années d'engagement, de projets, d'émotions, mais surtout de passion.

Ce fut une saison exceptionnelle. De belles conditions, de la neige et de magnifiques compétitions. L'équipe suisse de ski alpin a brillé avec une moisson de médailles et l'un des nôtres, Alexis Monney nous a fait rêver, tout comme Mathilde Gremaud et Sarah Hoefflin en freestyle et Fanny Smith en skicross – que d'émotions !

Tant d'événements forts, que ce soit les championnats du monde de ski alpin à Saalbach, les championnats du monde de freestyle à St-Mortiz, les championnats du monde de biathlon à Lenzerheide, sans oublier un magnifique week-end à Im Fang pour les Championnats suisses de ski de fond !

Ski Romand n'oublie pas que c'est grâce aux Ski-Clubs et au travail de chaque membre que Ski Romand vit. « Grâce à vous la relève se construit et grâce à vous, le CNP de Brigue et Swiss-Ski peuvent compter sur des athlètes formés et engagés – alors merci à vous et vos équipes ! »

Dès le début de son mandat, T. Cuche avait plusieurs objectifs, dont celui d'améliorer les structures Sport – études dans chaque canton. Notamment avec des référents clairs, du soutien dans la préparation mentale et dans l'accompagnement scolaire. Cela fonctionne bien, spécialement au CRP des Alpes Vaudoises. Une convention a aussi été signée avec GSS et il y a une bonne collaboration qui va dans le bon sens. Les athlètes genevois peuvent ainsi bénéficier de séances de conditions physiques, par exemple. Il reste du chemin, mais la direction est bonne.

Ski Romand a également fait un bond en avant au niveau de la communication : site internet, réseaux sociaux, visibilité. La mise en place du concept « Raiffeisen » pour les courses de la coupe Raiffeisen a bien fonctionné, les Ski-Clubs ont bien joué le jeu et ont, en retour, touché un petit soutien financier.

Une nouvelle personne sera proposée au comité directeur plus tard dans la séance. Il s'agit de Mme Neffer Maurer qui prendra en charge la gestion du concept Ethique.

T. Cuche souhaite également remercier les piliers de l'association, les membres du comité directeur de Ski Romand.

Yves Lanquetin – dit Minus : des années de passions pour le ski de fond, toujours engagé, toujours présent, jamais de problème, que des solutions – merci !

Grégoire Marguet – passionné de freestyle et moteur de l'innovation. Grâce à ce travail, SROM est aujourd'hui l'association régionale no 1 dans l'approvisionnement des cadres au niveau Suisse – merci !

Gilbert Gonet - infatigable promoteur du biathlon, merci pour ton énergie et ton regard toujours positif !

Gilles Chofflon – ta volonté d'aider les jeunes à aller vite t'a coûté un genou... courage à toi et merci pour ton implication.

Pascal Jatton – discret, mais précieux, ton travail sur les courses populaires donne envie à des jeunes de goûter à la compétition – merci !

Claude Borgeaud – merci pour ton travail colossal sur les courses, ton travail en tant que DT et les semaines spéciales olympiques !

Robin Chaperon – il veille sur nos comptes avec rigueur et précision, et parfois avec fermeté. Si ça coûte 5 et pas 4, alors ce n'est pas possible ! Merci pour ton engagement sans faille !

Et on termine avec les vice-présidents, Sébastien Reymond (absent aujourd'hui) et Sébastien Cala. M. le Député Cala, il y a cinq ans, on lançait une initiative pour une politique sportive vaudoise ambitieuse. Début juin, le contre-projet a été accepté. C'est un moment historique pour le sport vaudois – et notre vice-président en a été le moteur – bravo et merci pour cette belle bataille politique !

Karine et Delphine : vous portez toute la gestion administrative avec rigueur, efficacité et professionnalisme. Dans l'ombre, mais toujours présentes. Merci pour votre engagement !

T. Cuche explique qu'il était important pour lui de remercier chaque personne du comité qui l'ont soutenu durant son mandat. Maintenant, le nouveau Président reprend le flambeau et il lui souhaite beaucoup de plaisir à la tâche.

T. Cuche n'oublie pas de remercier les sponsors et partenaires de Ski Romand :

Un grand merci à Raiffeisen Suisse, Sunrise, TLML, TVGD et Glacier 3000, l'Hôpital de la Tour, Helvetia, Swiss Bridge Capital, Condair, DIXI, les Interprofessions du Gruyère et du Vacherin Fribourgeois, Vola, Skitzerland, le Fonds du sport vaudois, le SEPS, la Loro de Fribourg, Swiss-Ski, AFSS, GSS, les établissements scolaires d'Ollon /Le Sépey et l'établissement scolaire de Bulle. Grâce à leur engagement tout au long de la saison, nos cadres ont pu montrer le meilleur d'eux-mêmes dans les compétitions régionales, interrégionales et nationales.

Merci à tous les clubs pour leur engagement et travail acharné afin de permettre aux jeunes de vivre leur passion à fond.

Merci aux parents qui soutiennent leurs enfants et merci à ces enfants de donner toute leur énergie à ces sports et qui nous font vivre de beaux moments !

Vive les sports de neige, vive Ski Romand !

T. Cuche cède la parole à S. Cala - Sport Vaud :

Suite à la démission de M. Cédric Bovey, S. Cala a dû reprendre la Présidence ad-intérim, il est également le représentant de SROM.

Les assises du sport vaudois 2024 ont eu lieu à Lausanne. Il y avait 4 ateliers, 7 intervenants et 130 personnes y ont participé. Un événement qui permet de connecter les différents milieux sportifs vaudois.

En ce qui concerne l'initiative, le contre-projet amendé par le Grand Conseil a été accepté à une très large majorité. Les mesures entreront en vigueur de manière échelonnée d'ici 2030.

Les mesures principales pour SROM et les clubs vaudois :

- Doublement des subventions J+S
- Soutien aux entraîneur Swiss Olympic
- Pôle de compétence sport associatif
- Soutien RLZ et NLZ
- Assistante-entraîneur J+S (14-17 ans)
- Renforcement soutien scolaire pour les sportives et les sportifs
- 150M infrastructures / 80M pour les manifestations d'envergure

Dates à retenir :

- 05.07.2025 assemblée des délégués Swiss-Ski à Berne
- À définir - séance des Présidents Ski Romand
- 20.06.2026 - AG et Fête du Ski, organisation par le Ski-Club Villars-sur-Glâne

5. Rapport des chefs de secteur

Les rapports Alpin, Freestyle, Fond, Condition Physique, Biathlon, Populaire, Saut et Délégués Techniques peuvent être consultés sur notre site internet :

Question de Florence Koehn: est-ce que SROM utilise l'application myswisski pour les athlètes ? T. Cuche : Oui, nous avons les accès depuis novembre, mais c'est un gros challenge et la mise en place prend énormément de temps.

6. Rapport du caissier

Robin Chaperon présente les comptes 2024-2025 :

Nous avons de bons débiteurs, il reste cependant quelques comptes ouverts pour lesquels des actions concrètes ont été entreprises.

Les créanciers de l'équipe West, pour qui nous gérons la comptabilité, sont compris dans les comptes de SROM. Le bénéfice de l'équipe West est reporté dans un compte séparé. Comme S. Cala l'a mentionné précédemment, ceci est la dernière année pour la partie comptable, le travail étant repris par Swiss-Ski.

Les charges événements, communication, représentation et marketing ont également augmenté.

Pour cet exercice comptable, il y a une perte finale de CHF 6'166,16. R. Chaperon n'est pas inquiet, mais il faut continuer à faire preuve de vigilance.

Le total du bilan se monte à CHF 767'639,67 milles francs.

Comptes de résultats :

Grâce à la nouvelle convention avec GSS, on a une augmentation du soutien cantonal. Par contre, du côté de Swiss-Ski, qui base son soutien selon le nombre de membres et d'athlètes cadres, le soutien diminue graduellement. Le soutien des ventes de bonnets Raiffeisen, ou le comité de soutien de SROM diminuent également. Par contre, grâce au label reçu pour les disciplines du freestyle et du fond, les revenus ont augmenté de ce côté-là. Dans les recettes, on peut aussi voir les cotisations des Ski-Clubs en légère baisse. Au vu de la démission de l'entraîneur G. Gallaz, les contributions des deux Ski-Clubs du saut (Diablerets et Vallée-de-Joux) n'ont pas pu être facturés.

Les revenus JS sont plus bas qu'anticipés avec les changements d'entraîneurs et donc de niveau de formation, et le fait que les revenus ne sont pas spécifiques à la saison de ski, mais à la date des montants reçus ce qui rend le suivi difficile. Cependant des mesures ont été prises et tout devrait rentrer dans l'ordre dès la saison prochaine.

Le total des produits s'élève à CHF 1'184'688,88 sans frais d'athlètes et de CHF 1'678'591,17 avec frais d'athlètes.

7. Rapport des vérificateurs de comptes

Le rapport des vérificateurs des comptes est lu par Michel Reichenbach, vérificateur et Président du SC Alpina Château-d'Oex. La vérification des comptes a été faite le 10 juin 2025 dans les bureaux de Ski Romand avec Pierre Girard, Président du SC Nyon. Les vérificateurs recommandent l'acceptation des comptes tels que présentés.

Les comptes 2024-2025 sont acceptés à l'unanimité

8. Fixation des cotisations 2025-2026

Les cotisations restent inchangées à CHF 13.- / membre. (Swiss-Ski)

Les cotisations 2025-2026 sont acceptées à l'unanimité

9. Approbation du budget 2025-2026

Robin Chaperon présente le budget pour la saison prochaine, soit 2025-2026.

Les revenus JS ont été calculés sur la moyenne des trois dernières années.

Les revenus sont budgétés pour CHF 1'206'400.- et CHF 1'706'400.- avec les frais d'athlètes.

L'achat d'un nouveau bus s'est révélé nécessaire suite aux nombreuses demandes et problèmes de la saison dernière. Merci aux entraîneurs qui ont réussi à trouver des solutions. Les charges vont donc augmenter avec les frais d'assurance et autres frais. Le bus a été commandé il y a près d'une année, mais n'est toujours pas livré. Les frais de leasing pour les autres bus sont terminés.

Les charges biathlon vont augmenter suite à la convention avec SVAL qui va reprendre l'entraînement de ces quelques jeunes afin d'éviter de créer un mini groupe /structure chez SROM.

Les nouvelles tenues ayant été passées en charges sur l'exercice précédent, il y a une nette diminution de ce côté-là.

Les charges totalisent CHF 1'206'300.-, CHF 1'706'300.- avec les frais d'athlètes.

Le résultat budgété est de CHF 100.- en bénéfice, donc budget quasiment équilibré.

L'audience n'a pas de question ou remarque.

Le budget 2025-2026 est accepté à l'unanimité.

10. Nomination des vérificateurs des comptes et du suppléant

1er vérificateur : Pierre Girard, SC Nyon

2ème vérificateur : Patrick Vauthey, SC Châtel-St-Denis

1er suppléant : Malik Détraz, SC Leysin

Les vérificateurs des comptes 2025-2026 sont acceptés à l'unanimité.

11. Comité

11.1 Présidence

Après l'annonce de la démission de Théophile Cuche au poste de Président de Ski Romand, le comité a envoyé un message à tous les clubs afin de présenter M. Stéphane Aubort comme candidat potentiel à la présidence et a demandé si les clubs avaient d'autres candidatures à proposer. Le comité n'a reçu aucune autre proposition et il suggère donc, ce jour, la nomination de M. Stéphane Aubort à la Présidence de Ski Romand.

M. Aubort est membre du Comité Directeur de SROM depuis près de 10 ans en tant que responsables des bus. Il habite à Pringy en Gruyères, il a 48 ans, marié et père de famille, il est aussi expert JS en ski alpin.

La nomination de Stéphane Aubort au poste de Président de Ski Romand est acceptée à l'unanimité

11.2 Mutations

Le Comité Directeur souhaite que Théophile Cuche reste membre au Comité Directeur de Ski Romand.

Mme Neffer Maurer intègre le comité directeur et prend la responsabilité « Ethique » de l'association.

Mme Maurer se présente et explique le concept en quelques mots.

M. Stéphane Gaillard a remis ses fonctions de Président de l'Association Fribourgeoise de Ski et Snowboard. Il cède sa place à M. Serge Allemand, Président actuel de l'AFSS.

11.3 Élection du comité

Proposition du comité 2025-2026 :

Stéphane Aubort, Président et responsable des véhicules SROM

Sébastien Reymond, Vice-président

Sébastien Cala, Vice-président et Chef saut / combiné nordique

Robin Chaperon, Trésorier

Serge Allemand, Représentant de l'AFSS

Patrick Thiébaud, Représentant de GSS

Yves Lanquetin, Chef fond

Gilles Chofflon, Chef alpin, responsable calendrier et représentant du comité exécutif Alpin NLZ

Grégoire Marguet, Chef freestyle et représentant du comité exécutif de la NLZ freestyle

Gilbert Gonet, Chef biathlon

Pascal Jaton, Responsable populaire

Claude Borgeaud, Responsable évènements

Neffier Maurer, Responsable éthique

Théophile Cuche, membre

Le comité est accepté tel que proposé - à l'unanimité.

12. Attribution des championnats de l'Association

Dates des Championnats Romands 2025-2026 :

Alpin – OJ slalom 07.02.2026 Château-d'Oex/Saanen - Géant 03.04.2026 Leysin. Minimes slalom 21.03.2026 Villars, Géant 07.03.2026 Les Diablerets. Super-G prévu le 08.03.2026, lieu à définir.

Fond – Championnats Romands organisés par le Giron Jurassien, les dates sont à définir. Championnats Suisses Jr + Elites aux Diablerets organisés par le Ski-Club Bex en janvier et mars 2026.

Freestyle – 07.03.2026 Slopestyle à Grimentz et le 22.03.2026 Big Air à Leysin

Saut – championnats suisses de saut à ski et de combiné, 6 et 7 septembre 2025 à Chaux-Neuve, organisés par le ski-club Vallée-de-Joux.

Biathlon – Coupe Suisse Elite 21-22 février 2026 à Prémanon. Coupe Suisse U15 7 et 8 mars 2026 au Col des Mosses. Sans oublier le Grand-Prix Migros Nordique qui se déroulera aux Diablerets le dimanche 1^{er} février 2026.

13. Attribution de la prochaine Assemblée Générale

Le Ski-Club Villars-sur-Glâne a accepté l'organisation de l'Assemblée Générale 2026 qui aura lieu le samedi 20 juin 2026. Merci à eux !

14. Propositions individuelles

Aucune proposition individuelle n'est à reporter.

15. Divers

Nouvelles de Swiss-Ski par Claude-Alain Schmidhalter :

C.-A. Schmidhalter revient sur la magnifique et exceptionnelle saison des athlètes Swiss-Ski ! Le monde suisse a vibré pour eux, cela dans toutes les disciplines. Il y a également eu ces deux gros événements organisés en Suisse, les championnats du monde de freestyle à St.-Moritz et les championnats du monde de biathlon à Lenzerheide. Il faut maintenant soutenir ces résultats et pour cela il faut de l'engagement de la part de tout le monde, dont les Ski-Clubs. Alors merci à vous les clubs, les parents et Ski Romand.

C.-A. Schmidhalter tient également à remercier Théo pour son travail acharné ces 5 dernières années à la présidence de Ski Romand et sa présence dans les séances avec Swiss-Ski. Théo a commencé en 2018 en tant qu'entraîneur chez SROM. Théo et lui ont travaillé ensemble sur les dossiers de la NLZ, dans une période relativement difficile où un gros travail a dû être fourni. Meilleurs vœux à Théo pour le futur et son nouveau travail !

AFSS :

Stéphane Gaillard remercie les clubs, le comité et la bonne collaboration. Il fait confiance à son successeur Serge Allemand à la tête de l'AFSS et souhaite tout le meilleur au ski romand !

Serge Allemand remercie les fribourgeois de lui faire confiance. Il y a un solide comité pour continuer d'avancer dans la bonne direction et il se réjouit de commencer son mandat.

GSS :

Patrick Thiébaux annonce que GSS est maintenant reconnue comme académie par le canton de Genève. Ce qui permet aussi de mieux soutenir SROM et les athlètes genevois.

Pierre Girard, SC Nyon demande la parole : le Ski-Club, pour le groupe biathlon, travaille avec des entraîneurs français, donc le club ne reçoit pas de subvention du canton pour les camps d'entraînement. Si Swiss-Ski souhaite développer le biathlon, alors il faut plus de formateurs et de soutien financier. Par exemple, le club a souhaité acheter une carabine à CHF 1'500.-, mais pour recevoir un soutien du canton, il fallait en acheter 3.... Actuellement c'est difficile pour un club d'offrir cette discipline.

Gilbert Gonet répond : il a reçu des informations de Selina Gasparin chez Swiss-Ski, confirmant la volonté de la Fédération de développer le biathlon. Depuis 2 ans, il y a une formation JS spécifiquement axée biathlon. Nous espérons que cela aidera à résoudre le problème du manque d'entraîneur dans un premier temps. Pour la suite, ce sera à voir comment Swiss-Ski développera le concept de soutien jusqu'aux clubs.

Sans autre remarque, la séance de l'assemblée générale 2025 se termine à 17h35.